

POLÉMICA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

REDACCION:

Calle de Francos

Rodríguez núm.10

NUMERO SUEL-

TO 10 CENTS. --

Año I

Petrel 14 de Noviembre de 1931

Núm. 3

Hacia el deber

Somos enemigos de toda labor destructiva, si esta obra no representa un avance en métodos y costumbres y va precedida desde luego de una reconstrucción que mejore lo caduco y haga olvidar los defectos y vicios desterrados. Fieles a esta doctrina, en nuestro deseo de colaborar en ella y a su exclusivo fin, fundamos POLÉMICA, este modesto semanario cuyo éxito ha superado nuestros cálculos más optimistas.

Yerran quienes suponen o quieren ver en nosotros otra finalidad distinta a la expuesta en nuestro saludo al nacer. Por no salir de esta órbita que consideramos un deber imperioso de nuestro amor a Petrel, es POLÉMICA un Semanario independiente a pesar de nuestro fiel entusiasmo a la República que pudo llevarlo a ser portavoz de un partido político.

No quisimos y cada vez nos sentimos más satisfechos de ello. La lucha de clases que en un amplio campo de humanidad puede tener adhesión, es odiosa y cruel circunscrita a un pueblo cuyos moradores tienen todos intereses comunes y hasta casi una misma sangre que hace que las alegrías o pesares individuales pasen a ser colectivas.

Fieles a esta doctrina censuramos y combatimos un día a la dictadura no por odio a sus hombres en Petrel, sino por el reto de libérrima voluntad que en sus actos ponían, como censuramos y combatimos hoy al socialismo que nos gobierna en un régimen local que consideramos despótico, mucho más en ellos, representantes de una fracción social que no representa la totalidad ni siquiera la mayor parte de sus componentes.

No existe pues en nosotros

odio de clase. Búscase el mejoramiento y engrandecimiento de nuestro pueblo y la felicidad de sus hijos y tanto representa para nosotros que sean socialistas o republicanos a quienes el milagro se deba. Pero en tanto se jueguen intereses de todos en mayor o menor proporción, y en lugar de buscar que a todos por igual alcancen sus beneficios se pretenda desviarlos a un solo fin determinado, allí estará POLEMICA dispuesta a la lucha contra la oligarquía roja o negra que nos oprima, procurando vencerla sin reparar en medios.

Pero aunque la empresa no nos asuste y prueba de ello son nuestros primeros números entendemos que en esta obra debemos ser asistidos y ayudados por todos ¡hasta por aquellos a quienes censuramos! Respetemos el criterio, sensato desde luego puesto que representa un convencimiento de quienes representan el apoliticismo; ello no obstante y en tanto la humanidad o la nación no admitan esa doctrina, creemos que, como los demás grupos, deben, directa o indirectamente, preocuparse de la administración local en busca, ya que de sus intereses se trata, de que de ellos se haga el mejor uso posible.

Y si de eso pensamos y decimos de estos, con cuanto mayor motivo ha de ser nuestro llamamiento a las demás clases sociales. Termine de una vez y para siempre el indiferentismo suicida que sólo practica la labor negativa de la crítica. La administración local, aun cuando confiada a unos hombres a quienes dimos el voto y con él la facultad de regirnos y administrarnos, debe ser vigilada directamente por todos, de la misma manera que el patrono o directivos de una sociedad, representación de un Concejo, vigila a sus administradores o gerentes por mucha que sea la confianza que les merezcan por saber que no existe otra manera de evitar

posibles desviaciones de la mejor honradez.

Esa vigilancia ha dado el fruto de la provechosa sesión del día 9 del pasado Octubre, sesión que encierra una extraordinaria importancia. Serenamente, sin algaradas ni escándalos, el pueblo debe vigilar la labor de sus administradores. POLÉMICA les seguirá siempre muy de cerca y se hará eco imparcial de sus actos y de sus obras con más deseo de alabar que de ejercer la crítica.

LA REDACCIÓN

Desafinando

¡Caray con los malditos peluchones y qué susto nos han dado! ¡En verdad creía que nos pegaban! ¡y eso no, a eso no hay derecho!

Hace apenas una semana que soy de la U. G. T. y en menudo jaleito me he visto. Vivíamos felices; éramos los amos. Los infelices republicanos que nos hacían sombra estaban casi casi... como lo diré. Achantados. La Dignidad en marcha próspera nos permitía hacer préstamos sin necesidad del permiso de nadie. El faro a toda luz, con sus diez horas y sus sueldos bajos, no digamos que sea un negocio porque *muchas manos en un plato pronto tocan arrebató*; pero con pesetitas de la Dignidad y otras que no tienen ese nombre, se sale y se tira. Tenemos Alcalde, Juez, Presidente del Consejo local de Primera Enseñanza ¡lo acabamos todo! Más he aquí que la Juventud ¡dichosa juventud! se le ocurre organizar un mitin y contrata para él a Santiago. ¡A quien se le ocurre ir a Roma por Santiago!

Tuvimos miedo de hablar ninguno de nosotros. Así, pensamos, dejarán tranquilo a Santiago. Bruno, más listo, no quiso venir. ¡Por si las moscas! Hicimos el reparto de fuerzas. Unos al escenario, otros a butacas, aquellos a los palcos ¡Todo cogido! Y una sola consigna; impedir que interrumpían. Yo fui al escenario. ¡Más me valiera haber ido a la cárcel! ¡Las tiemblas me piernan solo al re-

cordar lo ocurrido! ¡Aquello no eran hombres, eran fieras!

Todo marchaba como una seda cuando al divino apostol Santiago se le ocurrió decir que los de la C. N. T. o eran policías o vendidos a la policía. En realidad yo no sé si lo dijo así, porque a los primeros gritos me colé debajo de una mesa y aun estaría allí si no me sacan cuando todo había pasado.

¡Pruebas! ¡Pruebas! ¡Canallas! ¡Enchufistas! gritaban. Yo no sé si unas manchas amarillas que llevo en la parte trasera de los calzones y que huelen y no a rosas, serán del miedo que pasé! Pero juro también que creí que me molían a palos ¡Reza Juan lo que sepas, me decía, porque ha llegado tu última hora!

Un momento, me tranquilizó la presencia de nuestro amado Alcalde ¡que alma de niño la suya! ¡Qué sencillo y democrata! Nada de esos trajes, hechara pollo-pera que luce en otros actos. Un simple *babatel* y bajo el brazo el chamorro. ¡Así deben ser los Alcaldes! Avanzó resuelto a las candilejas y pidió paz. Yo esperaba verle sacar de debajo del *babatel* una espada y como D. Juan Tenorio haber gritado con voz tonante (como declama Pascualico en las sesiones).

¡Cual gritan esos malditos!

• Pero mal rayo me parta si al acabar este acta no pagan caros sus gritos.

Pero ¡sí, sí!

Con el miedo que yo tenía, hubiera deseado, la verdad, o que dieran las pruebas que los ofendidos reclamaban o que hubiera amonestado a Santiago. Porque si de un simple rumor hizo este niño cándido una montaña y estupió, insultó y blasfemó ¡por qué extrañar que al ser directamente ofendidos otros, protesten y vociferen? La ley del embudo se llama eso, me han dicho. Por algo mandamos y somos los amos.

Es lo cierto que entre el saco perdido, el ratón y este mitin, hemos dado tres pasos hacia atrás como el cangrejo. El pueblo nos mira las manos; nosotros nos las miramos unos a otros, y es lo peor que algún día nos miran las costillas para ver donde cabe una vara.

Estoy confuso ¡habré equivocado el camino?

JUAN DEL PUEBLO SUFRIDO

Estudios sociales

Parecerá un tanto atrevido mi intento de hacer estos estudios sociales dada la importancia que en sí tiene el asunto, pero como los periodistas de pueblo, como dirá el vate, pecamos siempre de exageración, imponiendo cosas grandes a nuestros conocimientos cortos, perdón, y empecemos nuestro intento, con una aclaración previa.

Desde el punto de vista tanto social como político, entiendo que a todas las clases sociales corresponde el tanto de responsabilidad en la marcha evolutiva de la vida de nuestro pueblo y por eso mismo, aprovechando el ofrecimiento de **POLÉMICA**, que ofreció sus columnas a todos, abro con el presente escrito este ciclo de estudios, más bien que por dar ideas por recibirlas de quien con su palabra autorizada puede más fácilmente satisfacer mi curiosidad de aprender.

No obstante, ello no quiere decir que cuando en medio de opiniones dignas de respeto, vea a mi entender extravíos lamentables, no haya de hacer las observaciones que en mi opinión considere del caso, pero en todo momento, entendedlo; hay que lamentar el error, compadecido al que yerra; porque así como debe merecernos la más alta consideración el respeto a los hombres para que nos atrevamos a insultarlos, así mismo hemos de saber contemplar con serena calma el vasto círculo en que giran las opiniones, sin tener la vana presunción de que puedan ser verdaderas solamente las nuestras.

Muchos, muchísimos años ha que viene predicándose la paz de los pueblos. Libertad, igualdad y fraternidad, son bellas palabras que significan hermosas ideas, me decían cuando de niño. Libertad, igualdad y fraternidad, recuerdan los primeros albores de nuestra vida; la infantil tiene todos los aspectos de belleza que es capaz. ¡Libertad, igualdad y fraternidad! me hacen meditar profundamente en el transcurso del tiempo y cuando contemplo grandes masas humanas que se mueven en sentido diverso, cuando observo multitudes que al calor de la disputa luchan por alcanzar para sí la hegemonía de ese gran principio, me pregunto ¿Pero será posible? ¿Es que el hermoso trío, formado por esas tres bellas palabras, puede pasar de una mano a otra como pelota mágica? Y cuando contemplo, repito, todo el juego de esa mecánica social, no puedo por menos que contener mi espíritu juvenil y reconcentrarlo en una meditación más profunda sobre lo que cabe dentro del toberlino de las vicisitudes humanas, sin olvidar las locas pasiones de los hombres.

Porque la Libertad ¿qué es sino la sumisión de todos ante la ley, incluso los que mandan? La Igualdad ¿qué es sino la ley dominando sobre todos con entera imparcialidad? La Fraternidad ¿qué es sino la expresión del amor de todos los hombres entre sí? Y cuando el individuo no ha podido alcanzar esa educación que todos reconocemos le falta;

Para la historia de nuestro pueblo

Consideraciones sobre un mitin

De todos es sabido que organizado por la Juventud Socialista, de nuestra localidad, el domingo pasado, se celebró un mitin en el Teatro Cervantes.

Presidió uno de los jóvenes y sin que sepamos el por qué, no habló ninguno de los oradores locales, que en otros actos públicos, tantas y tan buenas cosas nos han dicho.

Habló Enrique Santiago, actual secretario de la U. G. T. Como era de esperar, su oración fué lo de siempre: Que la República y todos los avances de España, a ellos y nada más que a ellos correspondía la gloria de haberlos iniciado y conseguido. Que los que no militamos en la U. G. T. y Partido Socialista, estamos equivocados y que muchos de los directores de la Confederación Nacional del Trabajo, son gente ilusa, unos y otros, agentes de policía o bien testaferros pagados por la burguesía. Del sindicalista Peiró, dijo no se qué de un documento escrito que era comprometedor y que por lo mismo había que llevar cuidado con dichos directores. Al terminar dichas palabras, desde el público, fué requerido para que enseñara dicho documento y como no lo enseñó, hubo sus protestas y sus frases duras, para muchos directores de la U. G. T. y del Partido Socialista. Cuando mayor era la confusión, el actual Alcalde socialista, José García Verdú, con su **bavero y chamorro** salió a las candilejas y exhortó a todos a guardar silencio con el fin de que el orador pudiera terminar de explicar su pensamiento. No le valieron coplas. Continuaron las frases fuertes de ambos bandos y nuestro alcalde socialista, que según el **moscardón** de **Poldet** o **Ravacholet**, es el que más sabe en nuestra villa y el que cuenta con mayores simpatías, tuvo que retirarse por el foro, sin que su **sabiduría y simpatía**, ni autoridad sirvieran para calmar las justas protestas de los que salieron en defensa, del ciudadano aludido, por el socialista Enrique Santiago, que con todo su cargo de Secretario de la Unión General de Trabajadores, no tiene derecho a acusar sin tener los justificantes debidos.

AGRUPACIÓN AL SERVICIO DEL PUEBLO

cuando por carácter de esa religiosidad moral que sirve de freno, las pasiones se desbocan y acaban por constituirse en un monopolio que confina la libertad, cuando sin frenos morales, la corrupción lo invade todo, y acaba por convertir la igualdad de la ley en un sarcasmo, cuando si bien en el corazón del hombre hay un sentimiento dulce que le inclina al amor de sus semejantes; pero delante de él se levanta otro sentimiento, duro, cruel; el egoísmo, que por desgracia tiñuna muy a menudo de las inspiraciones generosas ¿qué sucederá? Diga la experiencia: Esta experiencia que poco a poco nos va enseñando cuán útil es el estudio para la mejor comprensión de todas las cosas, de tal suerte que a medida se vaya organizando nuestro entendimiento las percibiremos como propiedades nuestras sin que tengamos que fiarlo todo a la *sinceridad* de estos o los otros, que con fraseología tan púdica como fútil, hacen tan poco honor a la verdadera paz bien entendida.

No fíemos pues en que todo ha de venirnos por arte de magia. El estudio, es entre todas, la misión que hoy más interesa a todos, pero un estudio amplio y sostenido de la verdadera practicidad de la vida, libre de todo prejuicio idealista que es confusiónismo, o como mejor diríamos en nuestro caso actual, escuela de motivos que aumentan el fanatismo en vez de aminorarlo, si es que su completo aniquilamiento no es posible.

Seamos pues precavidos. ¡Los lue-

blo serán tanto más esclavos cuanto más deficiente sea su educación» y si esta máxima contiene una verdadera substancia de ejemplo, nosotros que al reconocer el hecho de habernos sido negada esa educación de que carecemos, por causas que no comentaremos ahora por no hacernos muy extensos, afirmamos lo iluso que es, en esas condiciones, pensar en un mundo de tantas venturas, no cabe duda coincidiremos también en que sólo por medio de la virtud del estudio, práctico antes que idealista, puede darse un impulso evolutivo a la vida tanto más rápido como nuestras condiciones intelectuales lo permitan.

Otra cosa, es crear situaciones tanto más difíciles cuanto más son incomprendidas y tened entendido que como dicen los grandes filósofos, ninguna sociedad puede subsistir en un estado de continuos vaivenes y trastornos, por la razón de que el individuo más robusto muere si se prolonga por mucho tiempo la convulsión y el delirio.

G. BROTONS



Anunciarse en **POLÉMICA** es prestar un gran servicio a nuestro pueblo.

Laborismo y Socialismo

La política fundamentalmente socialista que está imprimiendo en todos los actos del Gobierno actual la actitud de los mismos socialistas y la presión que en la Cámara popular ejerce tan importante minoría, nos sugieren algunas consideraciones que todos los españoles, republicanos y aún socialistas, deberíamos meditar en bien de nuestra Patria y en honor al culto que siempre merece la verdad.

El rotundo fracaso que en las pasadas elecciones generales ha sufrido el partido laborista en Inglaterra, obedece indudablemente a una de estas dos causas; falta de habilidad política e incapacidad técnica de los gobernantes en la dirección de sus respectivos departamentos. Porque afirmar como decía «Crisol» hace unos días, que el triunfo de los antilaboristas se debe a deslealtades políticas que provocaron el pánico y la confusión durante las elecciones, o bien a la injusticia del sistema electoral por distritos, constituye un argumento tan pueril como el que del mismo modo pudieran presentar los conservadores británicos cuando el alud laborista les arrojó del poder; que en propaganda política ya sabemos hasta donde llega *la lealtad quijotesca a los principios*.

Algo parecido a esto ha querido decir el Sr. Largo Caballero al asegurar que el fracaso de los socialistas en Inglaterra «ha sido precisamente por no actuar como socialistas, sido como gubernamentales»; y anuncia a continuación que los socialistas españoles no consentirán la campaña que se les hace por los partidos de derechas, porque si llegara el caso, *se unirían a los sindicalistas y comunistas*.

¡Pero qué impetuosos son los socialistas españoles! Ni la larga experiencia política, ni la elevada situación económica, ni la más alta representación del poder, les dá serenidad de espíritu suficiente para esa alteza de miras que ha de ser norma de quienes desde la cumbre presiden la gobernación del país. ¿Cuándo un hombre público ha podido sustraerse a la crítica popular? La sátira nació al calor de la política y jamás de labios gubernamentales vimos salir quejas y amenazas porque la prensa nacional arrojara contra ellos los dardos de la crítica o encendiera el fuego de la campaña partidista.

Pero, señores, es que el partido socialista español es algo intangible e inmaculado, monopolizador de la libertad y árbitro de la hacienda española. Quiere resucitar el feudalismo medioeval y el absolutismo regio de tiempos pretéritos con la obediencia ciega de los obreros que, ofuscados no ven, la intriga y deslealtad de sus directores, y con el obligado aplauso del resto del País, que ha de ovacionar entusiasmado la obra funesta de sus ministros, porque de lo contrario, surgirán las voces cruentas de Prieto y Largo Caballero, amenazando con la guerra y el exterminio y con unirse al Socialismo.

¡Qué fácil y hacedera consideran esa

unión! Por lo visto, tienen por descomulgada la conformidad del Sindicalismo, para aceptar tal mescolanza, y es una oportunidad esa afirmación, hoy que los extremistas se ven perseguidos encarnizadamente por el partido Socialista, hoy que la propaganda comunista no goza, de aquella amplitud que exige la verdadera libertad, hoy que se decreta una ley de defensa de la República, contra posibles atentados comunistas, hoy que para contener los desmanes del Sindicalismo, se sacan por las calles de Sevilla los cañones del Ejército, y el señor Rodrigo Soriano, llega a afirmar que se había empleado la ley de fugas, como en tiempos del terrorismo catalán, y del bandijaje impuesto por el gobierno de Martínez Anido.

¿Nos quiere decir el señor Largo Caballero; por qué muchos obreros socialistas se están pasando al campo comunista? ¿Quiere aclarar el contrasentido que supone, que jamás hayan existido tantos obreros sin trabajo, como ahora en que desempeña este departamento una personalidad socialista y del relieve del señor Largo Caballero?

Cuando llegue la hora de otras elecciones generales, sucederá en España cosa parecida a lo ocurrido en Inglaterra, y entonces saldrán los socialistas con la canción de que no obraban desde el poder como tales socialistas, sino como gubernamentales. Pues ahora es la ocasión para implantar en España el programa Socialista en toda su intensa virilidad, pero bajo su responsabilidad; porque eso de pretender hipotecar la acción gubernamental, imponiendo la ley de ordenación Bancaria, por ejemplo, y oponiéndose a la ley de funcionarios civiles, y ésto en un gobierno hecterógeno, tal cosa no es gobernar a lo socialista, ni es asumir la responsabilidad gubernamental; eso tiene todas las formas de la maestría más habilidosa en el arte de la *cucología*.

Si los Socialistas creen, que no es la hora de gobernar para ellos, que dejen el poder y colaboren a la obra Constitucional de la República hasta que les llegue la oportunidad, porque otra cosa es un suicidio para su agrupación y constituye la ruina de nuestras fuentes de riqueza; y cuando la debida preparación del Gobierno les entregara el poder, tendrían derecho a solicitar la colaboración de todas las significaciones políticas, con tal de que estuviesen inspiradas en un noble sentido patriótico.

Hay que deshechar toda clase de fetichismos, y laborar todos por el bien Nacional. De ello deben darse cuenta los hombres que rigen los destinos del País, y, Republicanos o Socialistas, imprimir en todos sus proyectos y enmiendas el principal carácter de toda forma de gobierno: «La moral política de sus hombres y el alto interés de la Patria».

PRAESUL



Anúnciese en
POLÉMICA

Ingenuidad Se dice...

Aún perdura mi asombro, ante las declaraciones de Juan del Pueblo Sufrido. No pretendo saber quien es; lo conozco a través de su expresión y lo adivino en la nobleza de su relato. Como se deja ver la ingenuidad de su palabra es la víctima propicia del *niño aprovechado* y de *Don Luis el Bravo*.

No pongo en duda que sus apellidos respondan a su vida, que sea del pueblo y que sufra, pero en cuando a que sea socialista... me sucede lo mismo que a Santo Tomás, después de verlo no lo creería.

Yo creo que la historia aureole a los mártires con el mil por uno de sus sacrificios y penalidades y tendría que, reconocido mi error, rendirme ante este caso que presenta las posibilidades de un verdadero mártir. Pero ¿cómo es posible, me pregunto, que un militante del Socialismo se queje del dolor que le produce las cadenas que lo aferran? ¿Acaso este militante, no habrá comulgado, como buen socialista con *San Saborit* y jurado obedecer ciega y mansamente la disciplina del partido? ¿o es que nos encontramos ante un hombre que arrepentido de su obra despegó sus amordazados labios y rompe sus tétricas cadenas para buscar un estado más libre y humano?

¡Triste suerte le espera a Juan del Pueblo! Su amor a la verdad lo lleva irremediamente al borde del abismo y ante el terror tal vez, como otros, se retracte.

Cuando describe su ingreso en el partido, las miradas aterradoras que lo envolvieron me recuerdan los tres monstruos que forman el Politburo de Rusia fraguando en el misterio, hechos que servirán para desprecio de su misma obra.

¡Grave y poco alagüeña es la situación que Juan del Pueblo se ha creado! Solo un hombre desprendido del amor a lo suyo es capaz de olvidar la máxima Socialista: Verás, sufrirás y callarás. Pero Juan del Pueblo no calla sus sufrimientos; se rebela contra su misma injusticia y ello basta para que sus compañeros otean su nombre y en cuanto lo descubran tendrá que llamarse Juan del Pueblo Sufrido y lo que sufrirá. También les llama *buenos chicos* ¿Será tal vez con la perspectiva de que lo perdonen en caso de que lo descubran? Si fuera así quedaría patente su ingenuidad porque esperaríamos aquello que no saben dar, porque no lo comprenden. Veo próximo el artículo 8.º del Faro lanzar sus resplandores en busca de una nueva víctima. También veo a un hombre despreciado de sus compañeros y desposeído de lo suyo por el delito de haber contado su vida, pero no hay que olvidar que todo sacrificio produce simpatía y por lo tanto Juan del Pueblo debe ser admirado por todos. Es el primer socialista que antepone su soberanía natural a las arbitrariedades del Partido. ¡Es el primer caso de libertad en un partido de esclavos!

ESPLÍCITO

Se dice... Se pide...

Que se publicará la lista de los que, desde la fecha en que **POLÉMICA** dió el **toque**, retengan en su poder donativos que correspondan a la suscripción popular para la adquisición del material escolar y mobiliario necesario para las escuelas.

Que el pasado lunes y creemos que así continuarán, los niños de la Escuela inscritos en el Grupo Primero, disfrutaran del paseo de libertad. Gracias a **POLÉMICA**. No hay de qué, muchachos.

Que cuando haya de lastimarse a algún funcionario de Instrucción Pública, ya que no se le emplace, por lo menos que se le oiga.

Que la tolerancia de las autoridades permitiendo que en plena calle se juegue al balompié dió lugar el pasado miércoles, a un suceso desagradable.

Que **Alma de niño, que no quita ni pone rey, pero sirve a su señor D. Dinero**, cobra un salario: por no perder la costumbre, y **as de saber** ¿de dónde será?

EL SACO FUGAZ

Carta abierta

Sr. Director de **POLÉMICA**.—Presente.

Muy Sr. mío: Leo en el periódico de su digna dirección, una pregunta relacionada con los sueldos que hayan podido pagarse por el Ayuntamiento, en los trabajos invertidos para esclarecer responsabilidades administrativas, y como en ellos hube de intervenir—por si la alusión pudiera alcanzarme—tengo el honor de participar a V. que ni en los meses que duró la inspección—gobernando los monárquicos—ni después,—en que se halla el poder a cargo de los socialistas—he recibido gratificación de ninguna clase.

En cambio sufragué de mi bolsillo particular, el efectivo que se invirtiera en el servicio de autos que se utilizaron y en el pago de honorarios al mecanógrafo por la escritura de la memoria que redactó y presentó al Ayuntamiento la noche del 13 de diciembre de 1930, la Comisión de responsabilidades.

Si otro tanto pudieran decir los que en posteriores revisiones—acordadas por el actual Ayuntamiento—han intervenido, tendría una verdadera satisfacción el que lo hicieran público, por el buen concepto que el sacrificio merece y por la

Una conducción de agua con su correspondiente alcantarillado en el pueblo para la instalación de grifos particulares y desagüe de los mismos.

Un lavadero público con todas las condiciones de higiene y comodidad.

El arreglo de todas las calles y sus aceras.

La construcción de un nuevo cementerio.

Una pescadería con todos sus requisitos correspondientes.

Una plaza de abastos.

La construcción del muro de contención y verja del Camino de los Pasos.

Que se planten flores y árboles en los ensanches y jardín contiguo al Edificio-Escuelas.

Que el castillo en ruinas se habilite y se haga de él, un lugar delicioso plantando pinos u otros arbustos en forma de avenidas, para poder recojer los aires tan puros a esa altura ideal.

Que el antiguo local de Escuelas, se habilite para Establecimiento de Baños Públicos.

Que se arregle la cárcel en las debidas condiciones de higiene y salubridad. ¡Por si acaso!

La sala del Juzgado también conviene retocarla y darle una **pasadita** para dejarla limpia y pura cual en **Justicia** corresponde.

Se pide esto porque hace falta y todo lo que no esté apuntado lo apunte Sr. Alcalde, como más acostumbrado a pedirlo junto con...

EL QUE LO PEDÍA TAMBIÉN ANTES

tranquilidad de la opinión pública, que se halla preocupadísima, desde la pregunta llena de reticencia, lanzada desde las columnas de su ilustre semanario.

Por si tuviera a bien ordenar la inserción de estos renglones en **POLÉMICA**, le queda a V. agradecido su afmo atento y S. S. q. l. e. l. m., *Joaquín Poveda*.

11-XI-31 Petrel.

Deportes

Con un tiempo favorable y alguna concurrencia, tuvo lugar el pasado domingo día 1.º en el Campo de Sarriá, un excelente partido entre los equipos locales R. I. P. y Club Deportivo Petrel.

Alineáronse con el siguiente orden: R. I. P.: Poveda; Amorós, Plan; Marcial, Bellod, Brotóns; Jover, Alfonso, Montesinos, Ibáñez y Sánchez.

Club Deportivo Petrel: Cerdá; Labar, Díaz; Mira, Francés, Gil; Jover, Lito, Espinosa; Ramón y Planelles.

Da comienzo el partido y a pocos segundos es recogido el balón de cabeza por Ramón que lanza a la portería. La inoportuna salida de Poveda hace que el Petrel consiga el primer goal de la tarde.

Se reanuda el juego y es dominado el R. I. P. lanzándose algunos excelentes shoots que Poveda resarciéndose de su falta anterior, para magistralmente. Transcurre algún tiempo desarrollándose un juego soso y lentísimo. Nuevamente se reanuda ante la puerta del R. I. P. un juego peligroso y se chuta una mano directa que Francés convierte en el segundo de los tantos para el Petrel.

Reacciona la línea delantera del R. I. P. y en ella se destaca Liborio, pero a pesar de desarrollar un juego intenso y rápido no logra marcar, cosa que con simplemente soplarle al balón lo hubiesen conseguido, pues el portero que nos presentó el Petrel no estaba al nivel del resto del equipo. Es de elogiar en cambio el juego que desarrolló Francés; muy oportuno y mucha limpieza en los remates. Termina el primer tiempo con dos goals a cero a favor del Petrel.

En el segundo tiempo reacciona admirablemente el R. I. P. que pone en grave aprieto a la defensa del Petrel que consigue a duras penas alejar el peligro por unos instantes. Ibáñez recoge un balón a media altura que lanza formidablemente a media vuelta y consigue el primer tanto para el R. I. P. Es grande el entusiasmo y fuerte la acometividad de este equipo. El Petrel parece desaminar un poco.

El R. I. P. continúa presionando fuertemente y a los pocos minutos de conseguir el primer goal avanza Liborio y chuta introduciendo el balón en la meta contraria.

Aumenta el entusiasmo del R. I. P. y se reanima el Petrel que consigue acercarse a la portería contraria. Se chuta una mano contra el R. I. P. y Ramón marca el tercer tanto para su equipo. Persiste el ataque y se chuta nuevamente un penalty contra el R. I. P. que Francés no logra marcar. Planelles pierde dos buenas oportunidades. Termina el partido con tres a dos a favor del Petrel

Francés muy bien; el mejor de todos. Ramón. Liborio é Ibáñez bien. En conjunto todos acertados. Los defensas de ambos equipos oportunos. Espinosa no se encontraba bien. En el Petrel faltaron los titulares: Navarro. Terrós, Mestre y Castalla. Es de elogiar la técnica que emplea el R. I. P. y la velocidad de su juego. Sin embargo creemos le será siempre costoso vencer, debido a que el Petrel cuenta también con buenos elementos y es equipo de más empuje.

N

LA CALUMNIA

Para José García, paternalmente.

Puede una gota de lodo sobre un diamante caer; puede también de este modo su fulgor oscurecer; pero aunque el diamante todo se encuentre de fango lleno, el valor que lo hace bueno no perderá ni un instante y ha de ser siempre diamante por más que lo manche el cieno.

KISS

N. de la R. — Lodo, fango y cieno, son las tres palabras que por su enjundia en esta poesía son de sello de un gran poeta. Advertencia previa por si acaso, pero si en esta misma poesía, el diamante desaparece y es lodo, fango y cieno, confeccione poeta otro verso que aclare el misterio que los que vivimos aquí en este mundo aclarado lo tenemos.

CINES

El pasado domingo, en el Gran Cine-ma, se celebró el anunciado espectáculo Cine-Musical, en el que tomó parte la J. a. Enarmónica.

Fué un espectáculo de los que deben de repetirse con frecuencia, pues las obras ejecutadas, sino todas, algunas de ellas fueron muy aplaudidas y es de esperar que lo serán más cuando, por medio de repetir estos conciertos adquieran la natural costumbre estos entusiastas músicos, dirigidos por su no menos entusiasta y constante director Sr. Arrieta. Nuestra felicitación más extensiva a la empresa de dicho Círculo, por la película que filmó, la cual tanto interesó al público.

En el Teatro Cervantes se filmó una película de gran atractivo. La orquesta tuvo también acierto en la ejecución de varias piezas de actualidad.

SERENATA Pasando el rato...

Llegan hasta mí unas quejas que, francamente, no sé cómo atenderlas.

Sin duda, los innumerables Juanes del Pueblo que pululan por ahí tomaron muy en serio aquello del saneamiento de las costumbres de la vieja política y ello es causa de que no perdonen falta ni faltilla alguna a los prohombres modelo de probidad que hoy rigen nuestros destinos.

Es natural, amigos míos, que en toda campaña pre-electoral quienes aspiran a gobernar nos pinten un artificioso paraíso y prometan el oro y el moro. Siquiera con ello ganamos esos cuantos días felices que vivimos de ilusión. Porque la realidad siempre es la misma. La historia se repite que dijo aquel. Quien hoy te dice que al empuñar las riendas del poder barrerá de un sólo plumazo la Guardia Civil — pongo por ejemplo — pues mañana, conseguidos sus propósitos, se olvida de la escoba y nada barre.

¿Qué hacen de esta cuestión de gabinete, que si vuelven o si no vuelven estos o los otros guardias ciertos concejales presentan la dimisión...? pues llega el caso en que los guardias **nofastos** vuelven, y nada ocurre, un caso patológico de **amnesia corporativa** — del que están muy propensos las minorías de cemento — y a otra cosa.

Pero no hay, por estas cosas, que poner en entredicho la seriedad de nuestros municipales. Preciso es reconocer que no se distinguen por sus caracteres risueños. Si pecan será de hurafios a juzgar por las caras que ponen en asuntos sin importancia como aquel en que nuestro simpático Secretario, con esa melosidad que le caracteriza, informaba de que **Crela** que en un determinado Capítulo del presupuesto quedaba asignación suficiente con que atender ciertos gastos... Debió bastarles tan rotunda afirmación pues que **CREER** ya es saber algo.

Se toma el ribano por las hojas y esto no es conveniente, porque vamos a ver qué de particular tiene que un alcalde, en uso de su perfecto derecho que una ley sanciona haga desalojar al público del palco de cualquier Teatro que a su autoridad se reserva? Todavía hay clases, amigos míos la de los Alcaldes y la de los que no lo son.

El Tío ONOFRE



MANUEL VIDAL.—MONOVAR

Las dos de la madrugada. Ni un ruido ni el más leve asomo; en tan sepulcral silencio hemos pernoctado. Una vuelta y otra por el pueblo. En la plaza, quedan marcadas las siluetas de las vestustas torres que erguidas cual fantasmas en el silencio de la noche, han quedado altaneras con su gesto arrollador. Han sonado sus campanas y nos vamos a retiro. Hemos tropezado con una rondalla que en desbordante entusiasmo recorre hasta la más estrecha calleja. Todo es arrullo y estrellado cielo. Un estrecho callejón. En frente, la morada de la novia... La luna de un color casi gris, espárce sus plateados rayos por el callejón Mozos; muchos mozos de esa edad soñadora y alegre; de esa edad de amor, de besos y dulces miradas de pasión. Caen sobre el manto nocturno una helada brisa del mes de Octubre. Los mozos envueltos en sus bufandas, empiezan las melodías con sus guitarras y laudes y bandurrias. Estas entonan su cántico y toda la noche parece participar del encanto de estos sonidos; es como si el firmamento sintiera las armoniosas canciones y se llenara todo él de esta ambrosía para el corazón. La novia que se ha sentido atraída por el encanto de tanta dulzura, ha hecho aparecer entre la reja de su balcón, su ténue y esbelta silueta; y luego que ha escuchado el encanto de la noche, la ha extinguido al compás que avanza la rondalla...

Y esta rondalla que horas antes se formó en la solitaria plazoleta entre misteriosas charlas de juventud enamorada, va extinguiendo poco a poco sus sonidos; alejando sus canciones; y esos trinos de bandurria graves y armoniosos, han dejado al plateado cielo también, la nostalgia de su música...

Así ha pasado una serenata en una noche del mes de Octubre.

ZIKI

ANUNCIO

de Interés para los señores Maestros Nacionales.

Las modestas columnas de este semanario se hallan a su disposición por si creen oportuno utilizarlas en defensa de sus derechos.

Un encuentro inesperado entre Torreros y Piratas nos priva de publicar en este número, la crónica que teníamos anunciada, del Extraordinario ensayo general.